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香港文匯報訊 據中新社報道，應緬甸聯邦共和國總統溫敏邀請，中國

國家主席習近平將於17日至18日對緬甸進行國事訪問。

習近平今訪緬 深化互利合作
在緬媒發表署名文章 強調雙方應加強戰略溝通

政治局：深入推進巡視與其他監督貫通融合

16日，習近平在緬甸媒體發表題為《續寫千年胞波情誼的嶄新篇章》的署名
文章。文章指出，推動中緬關係邁入新時
代，雙方應加強戰略溝通、深化經貿往來、
加大交流互鑒、增進協調配合。
習近平在文章中表示，今年，中國將全
面建成小康社會，實現第一個百年奮鬥目
標。緬甸經濟社會發展不斷取得新成就。
雙方應該以建交70周年為契機，弘揚傳統
友誼，深化互利合作，推動中緬關係邁入

新時代。

共同維護邊境穩定
——加強戰略溝通，擘畫雙邊關係新藍

圖。雙方要繼續發揚高層交往引領作用，加
強各層級溝通協調，推進發展經驗分享，在
涉及彼此核心利益問題上繼續堅定相互支
持，從戰略高度和長遠角度深化全面戰略合
作夥伴關係，讓命運共同體意識在兩國人民
心中落地生根。中方支持緬方通過政治對話

推進國內和平和解進程，雙方要共同維護邊
境和平穩定。
——深化經貿往來，注入互利合作新動

能。雙方要深化共建「一帶一路」框架
內務實合作，推動中緬經濟走廊框架從
概念轉入實質規劃建設階段，着力推進皎
漂經濟特區、中緬邊境經濟合作區、仰光
新城三端支撐，深化互聯互通、電力能
源、交通運輸、農業、金融、民生等領域
務實合作，讓中緬互利合作釋放更多惠

民紅利。

夯實中緬「胞波」情誼
——加大交流互鑒，增添「胞波」情誼

新內涵。雙方將今年確定為「中緬文化旅
遊年」，相信緬甸美麗的自然景觀和豐富
的文化古蹟會吸引越來越多中國遊客。雙
方將圍繞建交70周年舉辦一系列慶祝活
動，擴大教育、宗教、媒體、影視等領域
交流合作，不斷夯實中緬友好民意支撐，

使「胞波」情誼更加深入人心，煥發新的
生機和活力。
——增進協調配合，開創地區和平穩定

新局面。當前，單邊主義、保護主義抬
頭，雙方要加強在聯合國、東亞合作、瀾
滄江－湄公河合作等多邊機制框架內的協
調配合。在新時代弘揚和平共處五項原則
精神，推動建設相互尊重、公平正義、合
作共贏的新型國際關係，努力構建人類命
運共同體。
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香港文匯報訊 據新華社報道，中共
中央政治局16日召開會議，審議《中
央政治局常委會聽取和研究全國人大常
委會、國務院、全國政協、最高人民法
院、最高人民檢察院黨組工作匯報和中
央書記處工作報告的綜合情況報告》、
《關於十九屆中央第四輪巡視情況的綜
合報告》和《關於2019年中央巡視工
作領導小組重點工作情況的報告》。中
共中央總書記習近平主持會議。
會議對全國人大常委會、國務院、全
國政協、最高人民法院、最高人民檢察
院黨組和中央書記處2019年的工作給
予充分肯定，同意其對2020年的工作
安排。
會議強調，今年是決勝全面建成小
康社會和「十三五」規劃的收官之
年。全國人大常委會、國務院、全國
政協、最高人民法院、最高人民檢察
院黨組要以習近平新時代中國特色社

會主義思想為指導，增強「四個意
識」、堅定「四個自信」、做到「兩
個維護」，始終在思想上政治上行動
上同黨中央保持高度一致，堅持穩中
求進工作總基調，堅定不移貫徹新發
展理念，緊扣全面建成小康社會目標
任務盡職盡責、擔當作為，積極研判
和防範化解各種風險，確保黨中央大
政方針和決策部署不折不扣落到實
處。

結合巡視整改 形成制度約束
會議指出，十九屆中央第四輪巡視

成效明顯，發揮了政治監督作用。黨
的十九大以來，中央和國家機關黨組
（黨委）管黨治黨責任意識總體提
升，黨的建設取得明顯成效，各項工
作呈現出進一步向上向好的態勢，但
還存在一些突出問題。要抓好巡視整
改和成果運用，壓實整改責任，強化

日常監督，把整改情況納入領導班子
綜合考核的重要內容，形成制度約
束。會議強調，中央和國家機關在黨
和國家治理體系中處於特殊重要位
置，是踐行「兩個維護」的第一方
陣，要帶頭加強黨的政治建設，增強
「四個意識」、堅定「四個自信」、
做到「兩個維護」，結合職能職責貫
徹落實黨中央重大決策部署，把黨的
領導落實到各領域各方面各環節。要
堅決落實全面從嚴治黨主體責任和監
督責任，把「嚴」的主基調長期堅持
下去，保持懲治腐敗的高壓態勢，強
化權力監督制約，持續整治形式主
義、官僚主義，加強機關作風建設。
要認真貫徹落實新時代黨的組織路
線，加強領導班子建設、幹部隊伍建
設和基層黨組織建設。要結合巡視整
改，鞏固深化黨和國家機構改革成
果，推動國家治理體系和治理能力現

代化。
會議對中央巡視工作領導小組2019

年的工作給予肯定，同意其對2020年
的工作安排。會議認為，黨中央高度重
視巡視工作，習近平總書記親自研究部
署，推動巡視工作向縱深發展，巡視工
作格局不斷完善，制度化、規範化水平
不斷提升，成效越來越明顯。會議強
調，巡視是全面從嚴治黨的利器，是發
現問題的有效制度安排，要堅持以習近
平新時代中國特色社會主義思想為指
導，全面貫徹巡視工作方針，落實政治
巡視要求，聚焦被巡視黨組織職責使
命，加強對制度執行、權力運行的監
督。要建立巡視巡察上下聯動工作機
制，加強對省區市巡視工作的指導督導
和對中央單位巡視工作的分類指導，深
入推進巡視與其他監督貫通融合，促進
完善黨和國家監督體系。
會議還研究了其他事項。

16 日播出的央視紀錄
片《國家監察》揭露了多
名紀檢監察系統的「內
鬼」，其中中央紀委一位
處長向甘肅省原副省長虞

海燕打招呼為熟悉的老闆拿項目，甚至
膽大妄為請他幫忙干預司法「撈人」，
作為交換，他向虞海燕通風報信甚至企
圖為其「抹案」。

中央紀委原第九紀檢監察室正處級紀
檢監察員吳文廣所在處室對口聯繫甘肅
省，他與甘肅省原副省長虞海燕曾長期
保持密切交往，並多次對他洩露工作機
密。

片中透露，虞海燕每到北京開會或出
差，都會到京郊玉泉三號會所和吳文廣
碰頭。玉泉三號的投資人之一，是吳文
廣結交的一個叫鞏傳海的商人，吳文廣
經常在這裡安排各種飯局吃請，鞏傳海
心甘情願地為他買單。吳文廣幫鞏傳海
向虞海燕打招呼，使其順利介入了蘭州
市的一些工程項目，此外他膽大妄為，
還請虞海燕幫忙干預司法「撈人」，從
中獲得好處費。

對於吳文廣提出的要求，虞海燕盡量
滿足，也叮囑親信金晉哲想方設法和吳
文廣搞好關係，正是因為吳文廣所在的
崗位，能了解到他最關心的信息。後來
虞海燕進入中紀委的視線，吳文廣對此
通風報信甚至企圖為其「抹案」。

洩案情唆使對抗調查
此外，吉林省紀委原副書記、省監委

原副主任邱大明，是國家監察體制改革
後查處的第一名省級紀委監委領導幹
部。片中透露，邱大明曾收受房產商宋
某某賄賂的財物300餘萬元，為隱瞞自
己的違紀違法行為，他將中央紀委調查
吉林省政協原副主席王爾智的重要案情
洩露給宋某某，同時洩露給王爾智的近
親屬，甚至唆使他們強硬對抗調查。
2017年下半年，吉林省紀委對吉林省
信託有限責任公司原董事長高福波問題
線索初核時，邱大明不僅多次將信息洩
露給高福波，甚至逐條告知他具體舉報
內容和核查重點。

■香港文匯報記者 王玨 北京報道
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■昨日，央視紀錄片《國家監察》最後一集揭露了
多名紀檢監察系統的「內鬼」。 網上圖片

香港文匯報訊 綜合美聯社及路透社
報道，巴西政府代表團15日在南極喬治
王島，為重建後的費拉茲司令南極科學
考察站（簡稱費拉茲站）舉行落成典
禮，巴西副總統莫朗與多名部長，以及
承建方中國電子進出口有限公司總裁曲
惠民等中方代表出席典禮。
莫朗致辭時表示，費拉茲站的重建和擴

大令人欣喜，它的落成標誌着巴西在南極
科學考察邁進一步，體現巴西政府推動科
技、氣候和環境等領域的決心。巴西南
里奧格蘭德聯邦大學冰河學教授西蒙斯
稱，巴西自加入《南極條約》成為正式會

員國以來，參與南極科研已近40年。
費拉茲站工程總面積達4,900平方米，

設置東區、西區、技術區、臭氧和環境
監測站、天線、風力發電機等約20項施
工項目，全站最多可容納64人，造價達1
億美元（約合港幣7.8億元）。
巴西費拉茲站於1984年投入運作，但在

2012年發生大火，被嚴重燒毀。巴西於
2015年為重建進行國際招標，由中方承建
商投得，工程遂於2016年底展開，預計
今年3月完成設備測試並正式交付。巴方
代表前日向中國電子進出口有限公司頒發
臨時竣工證書，並對該公司致以感謝。

香港文匯報訊 據中新社報道，針對
蔡英文日前接受英國BBC訪問涉及兩岸
關係的談話，國務院台辦發言人馬曉光
16日表示，台灣從來不是一個國家，台
灣是中國神聖不可分割的一部分。妄圖
挑戰這鐵一般的事實，只能碰得頭破血
流，落得身敗名裂。

馬曉光指出，我們警告民進黨當局領導
人，不要自我膨脹，誤判形勢，進一步製
造台海緊張動盪，把台灣帶向危險的境
地。我們維護國家主權和領土完整的決心
堅如磐石，絕不允許任何人、任何組織、
任何政黨、在任何時候、以任何形式、把
任何一塊中國領土從中國分裂出去。

香港文匯報訊 據中新社報道，
中國外交部發言人耿爽16日在北
京舉行的例行記者會上表示，中
方始終重視印方對貿易不平衡問
題的關切，從未追求對印貿易順
差。
在當日記者會上，有記者提
問，中方日前發佈了中印雙邊貿
易的最新數據，顯示中印之間仍
存在着巨大貿易逆差。我想問的
是，自兩國領導人武漢會晤之
後，中方採取了哪些措施來解決
中印貿易不平衡的問題？今年中
方會採取哪些新舉措來解決相關
問題？
耿爽回應說，中方始終重視印
方對貿易不平衡問題的關切，我
們從未追求對印貿易順差。近年
來，中方採取了擴大自印度大米
和食糖進口、加快印度藥品和農
產品輸華審批等一系列措施。過
去5年，中國從印度進口額增長
15%，已經有越來越多的印度商品
進入中國尋常百姓家庭。2019
年，印度對華貿易逆差已經明顯
下降。在第二屆中國國際進口博

覽會上，印度是成交量增長倍數
最多的國家。

用好對話機制 經貿平衡發展
耿爽進一步表示，中印兩國都

是大國，也都是G20成員。兩國
經濟快速增長，擁有巨大發展潛
力。雙方要用發展的眼光看待兩
國貿易不平衡問題，努力尋求解
決問題的新思路。去年金奈非正
式會晤上，習近平主席同莫迪總
理一致同意建立兩國高級別經貿
對話機制。希望雙方相向而行，
用好這一機制，加強兩國貿易和
投資合作關係，更好地促進兩國
經貿合作平衡發展。
耿爽表示，事實上，過去幾年
中方已採取了一系列積極的舉措
不斷擴大從印度的進口。我們也
相信，中國國際進口博覽會等平
台也能夠為我們增加從印度進
口、解決雙方貿易不平衡問題發
揮積極作用。在這個問題上，中
方有足夠的誠意。我們願意同印
方一道努力，來逐步地解決這個
問題。

中方談中印雙邊貿易：
從未追求對印貿易順差

回應蔡涉兩岸言論
國台辦：台灣從來不是一個國家

中企承建巴西南極科研基地落成


